



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
17 DE ABRIL 2017**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Veloz y sin frenos"
	"Con dinero de militantes, PRI pagará multas"
	"Desde noviembre, el paso a paso de la cacería a Duarte"
	"Hidalgo ha cumplido expectativas"
	"Los turistas optaron por la montaña"
	"¡Parque industriales... ¡Se reactivarán!"
	"El ISSSTE de mal en peor; pocos médicos y alta demanda"
	"Elefante blanco de \$28 millones"
	"Más vivienda, a pesar de recomendaciones"
	"Duarte aceptará su extradición: abogado"
	"Queda libre esposa"
	"Corrupción envuelve a 11 exgobernadores"
	"PGR: desde hace 6 meses, pistas sobre Duarte en Guatemala"

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Ejercerá PRI con cuotas de militantes y representantes: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Hidalgo ejercerá con las cuotas que recibe por parte de sus militantes y representantes populares para compensar el descuento del pago de 12 millones 472 mil 238. 28 pesos, correspondientes al cobro de multas por irregularidades encontradas en las campañas electorales de 2016. Esto, para evitar que se afecten sus actividades y programas anuales durante los próximos dos años y medio que tiene de duración el plan de cobro, el cual retendrá 50 por ciento del financiamiento público que otorga el Instituto Estatal Electoral (IEEH) de Hidalgo. Alberto Meléndez Apodaca, presidente del PRI en el estado, aseguró que el partido no tendrá apoyo por parte de su dirigencia nacional para saldar la deuda, ya que es una responsabilidad del comité local. El artículo 60, fracción VIII, inciso A de los estatutos del PRI establece que los servidores de la administración pública, mandos medios y superiores y de elección popular tendrán que aportar mensualmente el 5 por ciento de sus sueldos y dietas al partido. Por ejemplo, a Omar Fayad Meneses, gobernador de Hidalgo emanado del tricolor, correspondería aportar a su partido 3 mil 766 pesos mensuales de su salario, que es de 75 mil 339 pesos, por lo que anualmente aportaría 45 mil 192 pesos. En el caso de la presidenta de la junta de gobierno del Congreso del estado, María Luisa Pérez Perusquía, su aportación mensual al partido que la colocó en el cargo sería de 2 mil 613 pesos, ya que actualmente percibe un sueldo de 52 mil 278 pesos por mes. El resto de los nueve diputados locales del PRI (Marcela Vieyra Alamilla, Ana Leticia Cuatepotzo, Mayka Ortega Eguiluz, Manuel Fermín Rivera, Ernesto Vázquez Baca, Horacio Trejo Badillo, Erika Saab Lara, Luis Vega Cardón y Canek Vázquez Góngora) tendría que desembolsar 2 mil 402 pesos para su partido, de un total de 48 mil 048 pesos que recibe de dieta mensualmente cada uno. De manera general, estos 10 diputados locales aportarían a su partido un total de 24 mil 231 pesos mensuales; es decir, 290 mil 772 por año. "Tenemos la posibilidad de compensar con otros ingresos, como son las cuotas que se reciben por parte de la militancia. Buscamos que esto de las multas no nos afecte en nuestras actividades. Sin embargo, habrá que ver en dónde nos apretamos el cinturón", expresó en entrevista Meléndez Apodaca, dirigente del PRI en el estado. Mientras, las cuotas

Unidad de Comunicación Social

establecidas a militantes colaboradores, cuadros y dirigentes, así como los sectores, organizaciones nacionales y adherentes, establecidas en el reglamento del sistema nacional de cuotas del PRI, establecen que deben de contribuir con el 3 por ciento del total de sus ingresos mensuales. Meléndez Apodaca señaló que él no percibe una dieta como presidente del partido, ya que esta encomienda es honoraria, al igual que los secretarios del partido. Uno de los requisitos establecidos por el PRI para acceder a una candidatura, interna o en proceso electoral, es estar al corriente con sus cuotas partidarias. **(Antonio Alcaraz, página 10)**

Crónica-Rechaza PAN donaciones de militantes para últimas fechas: Contrario al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, la dirigencia estatal de Acción Nacional (PAN) no registró contratos de donación por parte de militantes en los últimos cuatro años. En la solicitud de información con folio 2233000025917, dirigida a la Unidad de Transparencia panista, requirieron un desglose de bienes y servicios que recibió en especie y/o por donación el Comité Directivo Estatal en Hidalgo durante 2013, 2014, 2015 y el primer semestre de 2016. Al respecto el área encargada en la dirigencia "albiazul" confirmó que durante 2013. y 2014 "no existen archivos en este Comité Directivo Estatal, por lo cual se declara información inexistente; en lo referente a los años 2015 y 2016 no se realizaron contratos de donación por parte de militantes". En contraste, solamente durante 2015 el PRI en Hidalgo recibió aportaciones en especie para pinta de bardas por más de 59 mil pesos, estas donaciones fueron realizadas por 16 militantes. De acuerdo con la solicitud de información 2237000027616, los bienes y servicios en especie recibidos por el CDE en el 2015 fueron: la pinta de bardas institucionales, registradas contablemente en el gasto ordinario y la remodelación de la Sala de Expresidentes, realizada a fines de ese año hasta principios de 2016. De los 16 contratos de donación, pura y simple, desprende una cifra total de 59 mil204. 6 pesos. **(Gabriela Porter, página 04)**

Crónica-Pretende Meléndez el blindaje hacia unidad, para renovación: Procurará la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) blindar el proceso de renovación de los 55 Comités Directivos Municipales, ante cualquier riesgo de división por parte de actores que ya no pertenecen a filas "tricolores", enfatizó el presidente, Alberto Meléndez. Prácticamente la primera fase del proceso de selección de presidentes y secretarios generales "tricolores" está por concluir, luego de que registraron 28 planillas de unidad en el primer bloque de municipios, ahora esperan celebrar Consejos Políticos para que las fórmulas rindan protesta. En próximos días el Comité Directivo Estatal priista publicará la convocatoria para renovar las 27 dirigencias restantes, que incluyen a municipios como Mineral de la Reforma, Tula, Tulancingo, Tizayuca y Huejutla. Para consolidar planillas de unidad, el líder partidista Meléndez Apodaca, la secretaria general, Emilse Miranda y los delegados políticos sostienen permanentes reuniones con diferentes grupos y liderazgos en regiones, con el objetivo de cerrar filas. "Como partido tenemos las puertas abiertas y siempre las tendremos para quienes quieran sumar, siempre serán bienvenidos, y quien no quiera estar en el partido está en su pleno derecho; el esfuerzo que hacemos es buscar, con la experiencia del proceso anterior y que tiene el partido, con el conocimiento de cada una de las corrientes que participan de manera activa, la posibilidad de ir observando el escenario de cada municipio, cómo se va desarrollando". Respecto a la posibilidad de que intervengan expriistas o militantes que trabajaron para otros partidos en la contienda electoral del año pasado, afirmó que no existen denuncias por parte de la estructura. Meléndez Apodaca insistió que en reuniones y recorridos escuchan todas las voces, con intención de incluir a las corrientes políticas "tricolores" en este proceso de renovación. "Hemos estado muy atentos en los recorridos que hicimos después del proceso electoral y durante esta etapa, estuvimos atentos en observar y escuchar todo ese tipo de comentarios de algunos militantes y estamos abiertos a recibir también en su momento las denuncias que pudieran presentarse y darles seguimiento, pero hasta ahora no tenemos ninguna presentada, seguimos trabajando en una dinámica que nos permite seguir construyendo hacia la unidad". **(Gabriela Porter, página 04)**

El Independiente-Busca PRI Hidalgo perfiles responsables para municipios; (Redacción, página 05)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Milenio-INE empezará a retener sus recursos a partidos: A partir de este mes el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) retendrá durante seis meses dinero a los partidos políticos para cubrir los montos observados por el área de fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) al recurso asignado y no justificado; de no alcanzar a cubrir el monto estipulado, el cobro se realizará posteriormente a las directivas nacionales sobre multas por campañas del año 2016. Son cinco institutos partidistas los que no alcanzan a cubrir en el plazo de seis meses los remanentes que estiman un global de 12 millones de pesos: el Partido Encuentro Social, que si bien no cuenta con saldo pendiente por multas solo alcanzará a cubrir en el periodo establecido un monto de 842 mil 545 pesos de un total de un millón 425 mil pesos. Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo tiene un adeudo total de 6 millones 99 mil pesos, de los cuales 2 millones 501 mil pesos son por concepto de multas de campaña y 4 millones 297 mil pesos por remanentes por lo que durante seis meses solo alcanzará a cubrir 842 mil 545 pesos, el resto será cobrado por el INE a la comisión operativa nacional. El Partido Nueva Alianza tiene un adeudo total por 7 millones 325 mil pesos; durante seis meses pagará remanentes por 842 mil pesos dejando el resto al comité nacional para pagar durante 50 meses 5 millones 491 mil por multas de campaña. Los adeudos totales del Partido del Trabajo en Hidalgo son por 9 millones 708 mil pesos; en tanto el Partido Acción Nacional (PAN) deberá saldar por remanente de campaña, multas de campaña, campaña extraordinaria 2016 y por ejercicio ordinario 2015 por 15 millones 115 mil pesos para lo cual se estableció un plazo de 53 meses. A excepción de remanentes de campaña el Partido Revolucionario Institucional (PRI) tendrá que saldar un monto de 12 millones 472 mil pesos en un plazo de 33 meses; en tanto el Partido de la Revolución Democrática (PRD), deberá saldar 4 millones 768 mil pesos en un plazo de 25 meses. El Partido Verde Ecologista de México no cubre en seis meses los remanentes señalados, por lo que se estableció un plan de pago de 60 meses; durante el primer semestre el IEEH cobrará 5 millones 667 mil 822 pesos, pues cuenta con un financiamiento mensual 191 mil 206 pesos y debe pagar un total de 7 millones 418 mil pesos. Mientras que Movimiento Ciudadano deberá cubrir 2 millones 862 mil pesos en un periodo de 22 meses. El partido Nueva Alianza excede el plazo de seis meses para el pago de remanentes por un total de un millón 355 mil pesos, por lo que durante seis meses el IEEH recuperará del monto total observado por multas por 7 millones 325 mil pesos, 6 millones 802 mil pesos. **(Janet Barragán, página 07)**

Crónica-Tendría Hidalgo otro distrito electoral: Incrementaría el número de distritos electorales federales en los que se divide Hidalgo, de siete jurisdicciones pasaría a ocho, a partir de los nuevos datos que arroje el Censo Poblacional de 2020. El consejero presidente de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), José Luis Ashane, reconoció que en los últimos 10 años la entidad registró un incremento poblacional, principalmente en la zona metropolitana de Pachuca, Tizayuca y en región Tula-Tepeji. "Hidalgo, aunque se queda con siete distritos, estamos a muy poco para alcanzar otro distrito, veremos el resultado que nos otorga el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) para 2020, ya que la entidad podría tener otro distrito, quizá hablamos de 200 mil habitantes más, con el crecimiento de Mineral de la Reforma y Tizayuca". Cabe recordar que en marzo de este año el Consejo General del INE aprobó las demarcaciones territoriales de 300 distritos electorales federales uninominales, así como sus respectivas cabeceras distritales, con base en datos del Censo Poblacional 2010. Este escenario será utilizado para el proceso electoral 2018, donde los mexicanos elegirán Presidente de la República, integrantes del Congreso de la Unión, y en el caso particular de Hidalgo también 30 diputados locales. "Este escenario es para tres años, hablamos de la elección de 2018, y para la de 2021 lo veo difícil. Pachuca y Mineral de la Reforma ya están en los límites para conformar un nuevo distrito, aunque en el caso de Pachuca con los datos de 2010, pues no le alcanza para formar uno solo". El escenario actual del distrito Pachuca incluye a Tizayuca, Tolcayuca y Zapotlán. **(Rosa Gabriela Porter)**

El Sol de Hidalgo-INE dio empleo a consejero del IEE: La Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) y el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) tenían bajo contrato al menos a seis personas de formó simultánea para realizar funciones distintas en el proceso electoral del año anterior, conforme al recurso de inconformidad expediente NE/R. 1. /36/2016, resuelto a inicios de este año por la Junta General Ejecutiva del primer organismo en su sesión del 20 de enero de 2017. El procedimiento, iniciado contra el presidente de la Junta Local, José Luis Ashane, así como contra otros funcionarios, expediente INE/DESPEN/AD/62/2016, y del que fueron absueltos al desecharse por improcedente, lo promovió una ex empleada a la que le impidieron beneficiarse con la misma práctica laboral de trabajar en ambos institutos. La inconforme dio una lista de personas que simultáneamente

Unidad de Comunicación Social

laboraban en la Junta Local del INE y en el IEE, como parte de su argumento para mantener sus dos fuentes de trabajo. En primera instancia, el expediente INE/ DESPEN/AD/62/2016 fue resuelto en su contra por el director ejecutivo del Servicio Profesional Nacional el pasado 29 de agosto de 2016, "mediante el cual se decretó el desechamiento de la queja y la improcedencia de iniciar procedimiento laboral disciplinario en contra de los CC. José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva en el estado de Hidalgo; Francisco Javier Licona Durán, vocal ejecutivo de la 02 Junta Distrital Ejecutiva en el estado de Hidalgo; Daniel Arrieta Carrasco, vocal ejecutivo de la 03 Junta Distrital Ejecutiva en el estado de Hidalgo; Tomás Aquino Mata Hernández, quien fungía como vocal ejecutivo de la 04 Junta Distrital Ejecutiva en el estado de Hidalgo, y Alberto Duarte Romero, vocal ejecutivo de la 05 Junta Distrital Ejecutiva en el estado de Hidalgo". Mientras que en ambos expedientes se precisa que la quejosa no podía trabajar simultáneamente en el INE e IEE, conforme a las circulares INE/DEA/009/2016 e INE/ DEA/017/2016, en las que se restringe ese beneficio a prestadores de servicio bajo el régimen de honorarios contratados como super visores electorales y capacitadores asistentes electorales, así como la incompatibilidad para personal de rama administrativa, auxiliar y de honorarios "con el desempeño de cualquier otro empleo diverso al que presentan para este organismo electoral, dentro del periodo y tiempo destinado para la realización de los mismos de desemKriar otro empleo diverso al que prestan, dentro del periodo y tiempo determinado para la realización de los mismos". INE CONTRATÓ A CONSEJEROS MUNICIPALES Y DISTRITALES DEL IEE Incluso, como argumento en el expediente INE/R. R. /36/2016, se hace referencia respecto al desempeño de las personas a las que sí se les permitió laborar en ambos institutos de forma simultánea: "Por otro lado, como se advierte de las constancias que obran en autos del expediente INE/ DESPEN/AD/62/2016, los probables infractores en los informes y ampliación que rindieron, manifestaron que los CC. Antonio Espinoza Domínguez, Fernando Sauza López, Alicia Martínez García, Felipe Rosas Ortiz, Enrique Amador Cruz y Eloy Gaudencio Torres, no se ausentaron en el ejercicio de sus funciones en este Instituto (INE) y cuando ello llegó á ocurrir, reponían el tiempo para cubrir aquel". Según José Luis Ashane en su informe rendido, Fernando Sauza López se desempeñó en el INE como asistente local de Organización Electoral, mientras que en el IEE como consejero electoral (del Distrito Electoral 18Tepeapulco); en tanto, Antonio Espinoza Domínguez como Analista de Reincorporación de Ciudadanos Rehabilitados en el INE, y como consejero (del Distrito Electoral 17Mineral de la Reforma) en el IEE. Conforme a la lista de consejeros aprobados por el Consejo General del IEE, Alicia Martínez García era consejera en el Consejo Municipal de Ixmiquilpan; Felipe Rosas Ortiz en el Consejo Distrital Electoral 8Actopan; Enrique Amador Cruz con igual cargo en el Consejo Distrital Electoral 11Tulancingo, y Eloy Gaudencio (Garrido) Torres, también consejero, pero en el Consejo Municipal de Tulancingo. Todos fueron nombrados propietarios para el proceso ordinario electoral local 2016. **(Redacción, Ojo: Política)**

CONGRESO

Criterio-Adeuda congreso 6 mdp por ISN: Tras concluir la entrega-recepción en el Congreso de Hidalgo se detectó un pasivo de alrededor de 6 millones de pesos por falta de pago de los Impuestos Sobre la Nómina (ISN) y al Valor Agregado (IVA) que dejó la Legislatura anterior, informó la presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso local, María Luisa Pérez Perusquía. Esto, según la legisladora priísta, quedó asentado en el acta que entregó a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), así como en el informe enviado a la Secretaría de Finanzas Públicas. "Dimos el aviso, ahora la Auditoría tendrá que hacer lo que le corresponda", puntualizó la diputada. Asimismo, indicó que dicha omisión ya es atendida por su administración, la cual deberá liquidar a la brevedad posible. Sin embargo, reconoció, solicitaron un rescate a gobierno para saldar el adeudo. Los pasivos, puntualizó Pérez Perusquía, corresponden a obligaciones fiscales con el Sistema de Administración Tributaria (SAT) en el último trimestre de 2016, en el caso del IVA, y con la Secretaría de Finanzas, cuya titular es Jessica Blancas Hidalgo, en el pago del ISN. Con base en la situación financiera del último trimestre de 2016 que el Congreso hidalguense difunde en su portal de transparencia, las contribuciones y retenciones a pagar en un corto plazo, menos de un año, ascendían a 6 millones 183 mil 823 pesos. En 2015, el Legislativo tuvo observaciones por 11 millones 205 mil 632 pesos, los cuales, según la ASEH, fueron solventadas. **(Marisol Flores, página 07)**

Capital Hidalgo-Legislatura anterior dejó deudas por 6 mdp; (Verónica Ángeles, página 06)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

La política mexicana

Abril está siendo un mes atípico para la política mexicana. Y es que en menos de 15 días han caído dos ex gobernadores cuyos casos parecía quedarían impunes en el anecdotario de situaciones grotescas con el oficio de oficios por excelencia en nuestro país. El arte de hacer política, que para unos es la oportunidad de servir a la gente desde puestos de poder público, rechaza en la actualidad las teorías que fundaron las doctrinas del Derecho y la Ciencia Política, así como del término "democracia", reemplazado por "partidocracia" por quienes ostentan las mayorías legales y parlamentarias en el país. Tal es el caso con la política y la gente, que en una semana el hecho histórico de haber capturado a dos personajes ligados a la función pública y a las acusaciones de corrupción, robo y delincuencia organizada, no parece hacer mella alguna en el ideario colectivo. Al contrario, la población que se manifiesta en cada vez más número en las redes sociales – el primer contacto con las noticias ahora ha externado desde incredulidad, no por negarse a los hechos de los arrestos internacionales, sino por considerar que han sido momentos previamente planeados, con una táctica y estrategia política y electoral con claro tintes de oportunidad para hacerle ver a la gente que se está combatiendo la corrupción y la impunidad. ¿También, los analistas, columnistas e intelectuales han dado en su gran mayoría espacios para la duda; sí se da el crédito al gobierno por haber cerrado el paso a las interpretaciones de lo que serían dos graves errores en la historia de los gobiernos emanados del partido en el poder, pero también se pone en la balanza el hecho de que suman un episodio más a la larga lista de casos ligados al grupo político del tricolor. ¿La política mexicana no se puede entender sin la participación del PRI, de sus principales actores y de los líderes que ha dado dicho instituto durante las últimas ocho décadas en México; para bien o para mal, son los políticos que han encantado a la gente, que han hablado al oído a la Iglesia, que se han posicionado en la memoria y sentimientos de la población. ¿A quién reclamarle por los actos y acciones de la política mexicana?, ¿es acaso una situación establecida en sus documentos básicos o es quizá un mandato generacional que se debe asumir una vez llegado al poder? ; nadie sabe realmente qué es lo que sucede con hombres como Javier Duarte, ex gobernador de Veracruz, o Tomás Yarrington, ex gobernador de Tamaulipas, quienes enfrentan acusaciones por delitos graves, por actos que no cualquier mexicano estaría en condiciones de realizar. ¿Nadie sabe para quien trabaja en nuestro país; y hoy a los que les toca sufrir es a quienes dieron su apoyo moral e incondicional a los nuevos villanos favoritos. La oposición a ellos, como buenos políticos que aprovechan la oportunidad, se van a dar vuelo sacando la mayor tajada posible del pastel que representa un voto, la voluntad popular reflejada en las urnas.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

(Pasada la Semana Santa se inician los tiempos fuertes para la gran elección que le dará a nuestro país un nuevo Presidente de la República y en la que todo indica estará como candidato del PRI nuestro paisano MIGUEL ÁNGEL OSORIO, entre otras razones, porque es el mejor posicionado de las opciones de este partido y porque al partido tricolor no le da tiempo de andar inventando candidaturas al cuarto para las doce, porque los otros partidos de hecho ya hasta andan en campaña. Por esta razón, en unos días, deben venir movimientos fuertes en el Gabinete del Presidente Peña Nieto).

ESTO YA EMPEZÓ

Lo que pase o deje de pasar en el escenario político del país en estos días se debe ver, para tener una lectura más o menos acertada desde los lentes de la gran elección del 2018 en que se buscará un nuevo Presidente de la República como lo más fuerte de esa jornada. No queda otra alternativa para encontrar alguna explicación de lo que suceda.

Unidad de Comunicación Social

CANDIDATOS CASI DEFINIDOS

Los candidatos parecen definidos y algunos ya hasta realizan campañas disfrazadas de muchas cosas, pero en el fondo son campañas en busca del voto ciudadano. Porque para nadie pasa inadvertida la eterna campaña de LÓPEZ OBRADOR que tiene media vida en esta actividad, antes por el PRD y ahora por MORENA, aunque en Hidalgo no le fue muy bien que digamos. MARGARITA ZAVALA se dice la candidata del PAN, aunque el lastre de CALDERÓN la puede hundir, falta por ver lo que pase con MANCERA y con RICARDO ANAYA y el ahora escritor de libros RAFAEL MORENO VALLE. La pelea no acaba de darse en sus últimos rounds. En el PRI es donde todo indica que su candidato será de Hidalgo en la persona del actual Secretario de Gobernación MIGUEL ÁNGEL OSORIO, porque entre otras cosas representa la carta más fuerte y con opciones ciertas de buena lucha y de ganar, por todo el lastre que tiene este partido de una administración que no ha sido todo lo exitosa que quisiera para usarse como presencia ganadora y que requiere para mantenerse en el poder, de un candidato fuerte pese a todo, con imagen de fortaleza, entrón y de indudable liderazgo que encarna muy bien OSORIO.

DEJARÁ GOBERNACIÓN

Será cuestión de días su renuncia a la Secretaría de Gobernación, si es el candidato del PRI, porque de otro modo no puede ser el abanderado priísta para la gran batalla.

NO SERÁ UNA BATALLA FÁCIL

Desde luego no será una batalla fácil. Será una batalla muy difícil, en donde las encuestas que se tienen hasta el momento, con todo lo desacreditadas que están, colocan al PRI en tercer lugar, después de MORENA y el PAN, con la salvedad de que ellos ya están en campaña y OSORIO no. Habrá que verlos ya en la pelea y en igualdad de circunstancias. Porque MAO no es de los que entran a una pelea para perder. Si es el candidato el PRI dará una gran batalla y tendrá en él, a un guerrero para la contienda electoral. Lo primero que suponemos que hará será la elección de un buen equipo de colaboradores que se encarguen de organizar a todo el priísmo del país y en eso este partido sabe algo. Suena lógico pensar que estarán a su lado los hidalguenses que por años le han acompañado y que él conoce y lo conocen. En ese sentido se deben considerar a los del grupo del PASTE POWER como DAVID PENCHYNA, NUVIA MAYORGA, PAULA HERNÁNDEZ, JORGE ROJO, EUGENIO IMAZ, CUAUHTÉMOC OCHOA, entre otros. Es apenas un esbozo de lo que puede pasar.

LENTES ELECTORALES

Decíamos que lo que sucede o no suceda en estos días se tiene que ver con lentes electorales, pues de otro modo no tienen la lógica elemental de la política. La captura de JAVIER DUARTE, ex gobernador de Veracruz, es un logro importante del gobierno mexicano y en particular de OSORIO. No verlo así es negarse a la realidad. Tan es así que el PRD dijo, en expresión de su vicecoordinador JESÚS ZAMBRANO, que la captura es una obligación y no un mérito del gobierno de México y que no se pretenda usar como medallas para las campañas electorales. Y el PAN más inteligente en voz de su presidente RICARDO ANAYA felicitó al gobierno mexicano por este logro, pero dijo que la situación de impunidad, corrupción e inseguridad la han provocado los mismos que dicen que saben gobernar. Como quien dice, golpe al de enfrente. Así están las cosas apenas pasada la Semana Santa. Esto sin duda... ya empezó.

(Adalberto Peralta, página 2A)

Unidad de Comunicación Social

Vía Libre-Deslinde...

Pachuca, delincuencia a la alza

Para la presidenta municipal de Pachuca Yolanda Tellería Beltrán su prioridad al llegar al gobierno capitalino fue mantenerse en campaña proselitista con miras al proyecto político familiar trazado por su esposo Lorenzo Daniel Ludlow Kuri para alcanzar nuevas posiciones de elección popular en 2018, por ello se olvidó de gobernar imposibilitada de cumplir sus compromisos de campaña. En el 2000 cuando gobernaba su hermano +José Antonio Tellería Beltrán realizó las gestiones y exigió al gobierno de Manuel Ángel Núñez Soto devolviera al ayuntamiento a la policía municipal a sabiendas de lo delicado que era esta medida porque le correspondería garantizar la seguridad del municipio capitalino, no estaba equivocado al no poder continuar gobernando por la enfermedad que al final lo llevaría a la muerte, la seguridad pública se convirtió en el talón de Aquiles de esa administración. Con todo y lo pésimo que fue el gobierno del neopriista Eleazar García Sánchez la seguridad pública alcanzó niveles aceptables en la primera parte y aunque en la segunda se cometieron errores la delincuencia no se desató como en los siete meses del actual donde la llamada del fuero común hace de las suya no solo en las zonas habitaciones medias, hoy le "pega" a todo el mundo. Robos de acumuladores, tanques de gas, tuberías de cobre, "cortinazos" en zonas comerciales como mercados y calles como Revolución, Madero y Guerrero son cosas de todos los días al grado que información extra oficial señala que en el periodo mencionado la delincuencia común se incrementó en un 83 por ciento ante la incapacidad de la policía municipal para inhibir y contrarrestar a los delincuentes. Claro que cometido el delito el trabajo corresponde a la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) claro en los casos donde se presenta denuncia y se abre carpeta de investigación, aunque la mayoría de las veces esto no ocurre por la desconfianza generalizada en las corporaciones de seguridad y de procurar justicia, porque no los consideran casos graves.

(Alberto Witvrum, página web)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que Asael Hernández Cerón**, dirigente panista en **Hidalgo**, publicó el jueves pasado en su cuenta de **Facebook** que "pronto" anunciaría una "**gran sorpresa para todos**". De esta manera, y cuatro meses después de haber resultado reelecto como presidente de **Acción Nacional** en la entidad, el ex presidente municipal de **Tezontepec de Aldama** podría despejar la duda en torno a sus intenciones políticas **rumbo al 2018**. ¿Será la diputación federal?

: **Que** de manera oficial se dieron a conocer algunas **cifras del operativo carretero de apoyo turístico** que se implementó en el estado de **Hidalgo**. Con una cobertura de 2 mil 900 kilómetros de caminos, 4 mil elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal resguardaron a los paseantes, principalmente en el corredor de balnearios. Las autoridades informaron que brindaron auxilio turístico a través de **30 módulos de atención** distribuidos en la entidad.

: **Que** trascendió a nivel nacional que un grupo de tres pequeños hidalguenses ganó el derecho a participar en un **torneo internacional de Robótica**, que se realizará a inicios de junio próximo en **Florida, Estados Unidos**, sin embargo, y aunque se han acercado a diferentes instancias gubernamentales, no cuentan con los apoyos necesarios para hacer el viaje y **podrían perder esta oportunidad**. Al parecer, **la única ayuda** oficial que recibieron fue **una carta que les facilitaría la obtención de la visa**, pero nada más.

: **Que** ya tomó tintes de afrenta lo que sucede en los **barrios altos de Xochiatipan**, donde un grupo de pobladores bloqueó el acceso a una calle de la zona ante la falta de seguimiento a ciertos compromisos agrarios adquiridos por el ex presidente municipal, **Pedro Bustos**, quien además ordenó la edificación de un muro en un callejón que era utilizado por decenas de familias para entrar y salir de sus domicilios. Como el cierre de una calle no llamó la atención de las autoridades, los vecinos **inconformes comenzaron a obstruir cada vez más vialidades**.

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Las perlas...

"Esta área femenil nos va a permitir tener más espacio para poder trasladar a internas sentenciadas para acá, para este Cereso de Pachuca, y poder cumplir fundamentalmente con las recomendaciones de la Comisión Nacional de Derechos Humanos"

Cuauhtémoc Valdés Lugo

Director de Prevención y Reinserción Social

"Lo que hoy nos hemos dado cuenta es que hemos tenido mucha afluencia turística y que ha dejado muy buena derrama económica a todos los prestadores de servicios en el Pueblo Mágico y los comercios han estado muy contentos con este hecho"

Fernando Baltazar Monsalvo

Presidente municipal de Mineral del Chico

"A ustedes (artistas y creadores), que son parte de esta comunidad viva, actuante y pensante, les toca hacer la otra parte, la de favorecer la cultura en la entidad. Hoy queremos consolidar la relación entre la institución y los actores de la vida cultural"

Olaf Hernández Sánchez

Enlace de Gobierno con la política cultural

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

QUE los Juzgados Familiares de Pachuca no tienen nada de familiar, pues los hidalguenses que ahí acuden a buscar justicia o realizar trámites legales sufren un verdadero viacrucis debido a la falta de servicios, que dicho sea de paso, son exclusivos para los trabajadores. Muchos usuarios, algunos de ellos de la tercera edad, deben penar para conseguir un lugar donde sentarse, revisar sus documentos y ni se diga ir al baño, los cuales se mantienen cerrados bajo llave. Hay que recordarle a los burócratas que las instituciones son públicas, o sea, de todos.

QUE el caprichito de Daniel Ludlow Kuri, esposo de la alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, generó tremendo lío en el tránsito vehicular del centro de la ciudad. Resulta que como integrante del BMW Motoclub de Hidalgo, Ludlow Kuri organizó un rally de motociclistas provenientes de diversas regiones del país, el problema fue que decenas de este tipo de vehículos invadieron las avenidas de la capital, y algunas arterias tuvieron que ser cerradas a la circulación.

QUE el que no da una como director de Giras y Logística del ayuntamiento de Pachuca es Amado Mayorga Gómez, pues aun cuando debiera hacer lucir a la alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán, su falta de experiencia en el área ha provocado que sus colaboradores nombren de manera errónea a las autoridades o de plano las confundan, incluso anuncie con bombo y platillo, mediante una lona Institucional, determinando programa escrito con tremendas faltas de ortografía. Pero a pesar de esas fallas el funcionario se siente muy seguro en su puesto, ya que asegura que él ya se "la rifó" durante la campaña electoral.

QUE muy guardadito se lo tenía el dirigente estatal del PAN, Asael Hernández Cerón, quien en los próximos días dará a conocer una la designación de la actriz y locutora Margery Rivera Nuñez, con quien lo unen fraternales lazos, en una responsabilidad partidaria. Lo malo es que el anuncio ha caído mal entre la militancia quienes no ven méritos en la excandidata a diputada más que la muy buena relación que mantiene con el exalcalde de Tezontepec de Aldama.

QUE no sólo Filiberto Hernández, de Mineral de la Reforma, estará en aprietos en los próximos días; se dice que en breve el gobierno municipal de Tula, encabezado por Gadoth Tapia Benítez, podría presentar la denuncia

Unidad de Comunicación Social

correspondiente contra el exedil priísta Jaime Allende, por el faltante de más de 30 millones de pesos de la cuenta pública 2015.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Hidalgo, un paso adelante en generación de empleos, dos para atrás en seguridad.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-Víctor Bautista: Acerca el director del IHEA apoyos para que más hombres y mujeres de la entidad puedan continuar y concluir sus estudios del nivel básico. Bautista Ramírez no cesa en la firma de convenios y en la creación de nuevas estrategias para abatir los rezagos en materia que aún prevalecen en las diferentes zonas que integran al estado, labor que resulta loable.

Abajo-Liborio Monter: Sin duda el director del Cereso de Tulancingo queda mucho a deber en esta responsabilidad, si bien no es una tarea nada sencilla, el hecho de registrar tantas riñas al interior del penal, al grado de tener que cambiar a reos de reclusorios, habla de su falta de autoridad. Monter Fuentes ya estaba marcado por su desempeño en Tula y al parecer la historia se repite.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

APRIETA

Según los grillitos **al interior del PRI estatal ya hay un planteamiento para "blindar" la selección de dirigentes que encabezarán 55 comités municipales cuyo objetivo es mantener este proceso alejado de cualquier división o ruptura, en propias palabras del líder "tricolor", Alberto Meléndez. Pese a los llamados a la unidad hay todavía algunos que nomás no quieren "jalar parejo" y es ahí donde debe demostrarse el trabajo fino de los liderazgos en la entidad.**

REGRESO

Este lunes **regresarán a las aulas más de 50 mil alumnos que forman parte de las instituciones y escuelas que dependen de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo; sin embargo, será hasta la siguiente semana cuando estudiantes del nivel básico retomen sus actividades educativas, lo que implica ocho días más de vacaciones para el magisterio hidalguense, con motivo del asueto de Semana Santa.**

FLUJOS

Expusieron los grillitos que **la mañana de este Sábado de Gloria la carretera con el mayor aforo vehicular fue la México-Pachuca, pues en esta caseta se registró el ingreso de 20 automóviles y la salida de 25 por minuto, confirmó la Policía Federal. La corporación reportó además que por la autopista México-Cuernavaca llegaron 15 automotores y se marcharon 20, mientras que en la México-Querétaro por cada 12 unidades que se internaban a la Ciudad de México otros 17 la abandonaban.**

LLENOS

Por cierto que **el sector hotelero de la entidad reportó una ocupación total de espacios reservados para el descanso, hasta donde llegaron visitantes provenientes sobre todo del Estado y de la Ciudad de México, lo que significó también buenas entradas económicas al estado, en tanto que la ciudad de Pachuca lució este fin de semana prácticamente vacía con muy poco tránsito vehicular y, por ende, con un menor registro de accidentes viales en sus principales arterias. Para quienes regresaron este**

Unidad de Comunicación Social

domingo a sus lugares de origen las indicaciones fueron las de siempre: atender niveles de las unidades en que se viaja, no hacerlo bajo influjo del alcohol y no manejar cansados.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Duarte aceptará su extradición: abogado: Rodrigo Sandoval, abogado del ex gobernador de Veracruz Javier Duarte de Ochoa, informó que su cliente "sí va a aceptar su extradición", lo que agilizará el proceso para que sea enviado a México. Entrevistado afuera de la prisión Matamoros, de esta capital donde se encuentra detenido, Sandoval destacó: "Tuve la oportunidad de platicar con el señor Duarte y dice que está esperando su extradición y a sus abogados de México. Entiendo que sí va a aceptar su extradición". Capturado el sábado pasado en el suroccidente de Guatemala, comienza afrontar hoy una primera etapa formal de 60 días que determinará si se allana o no a su proceso de extradición a México, por los presuntos delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita. Tras su arresto el sábado anterior, —aproximadamente a las 21:00 horas del centro de México, en el Hotel La Riviera de Atitlán, en el municipio de Panajachel—, luego de completar seis meses en una fuga que inició el 14 de octubre de 2016, es probable que Duarte comparezca hoy en la mañana ante el Tribunal Quinto de Sentencia Penal de Narcoactividad y delitos contra el Ambiente, en la capital guatemalteca. El ex gobernador fue trasladado la noche del sábado desde Panajachel, a 140 kilómetros al suroccidente de esta ciudad, a Matamoros, una cárcel en un cuartel militar de esta capital a la que llegó ayer cerca de las 02:30 horas. Aunque fueron cumplidos cinco de los 11 pasos que, de acuerdo con el tratado de extradición vigente entre México y Guatemala, deben seguirse para lograr la repatriación de Duarte, las próximas horas serán determinantes para definir la velocidad del trámite. El primer paso ocurrió la mañana del sábado pasado, cuando el gobierno de México solicitó a la Cancillería guatemalteca la detención provisional de Duarte con fines de extradición.

(Luis Cortés, primera plana)

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/04/17/duarte-aceptara-su-extradicion-abogado

La Jornada-PGR: desde hace 6 meses, pistas sobre Duarte en Guatemala: Desde noviembre pasado autoridades mexicanas sospecharon que el ex gobernador de Veracruz Javier Duarte de Ochoa, prófugo de la justicia, se encontraba en Guatemala, país en el que fue detenido la noche del sábado. Esa pista se obtuvo tras la detención el 10 de noviembre de Mario Medina Garzón en el aeropuerto de Tapachula, Chiapas, cuando intentaba viajar al país vecino portando pasaportes apócrifos con las fotografías del ex gobernador y su esposa, Karime Macías. Así lo informaron funcionarios de la Procuraduría General de la República (PGR) en una conferencia de prensa que ofrecieron la tarde de ayer en la embajada de México en Guatemala. Agregaron que antes de ser detenido, Duarte de Ochoa, de 43 años de edad, se pudo mover en territorio guatemalteco en distintas propiedades de Alto Valle y Antigua gracias al apoyo de aerolíneas privadas, por lo que se siguen diversas líneas de investigación para detectar la red de complicidad que lo habría ayudado tanto en nuestro país como en Guatemala. Alberto Elías Beltrán, subprocurador jurídico y de asuntos internacionales de la PGR, y Omar Hamid García Harfuch, jefe de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) de esa dependencia, acompañados por Luis Ángel Domínguez, funcionario de la embajada de México en aquel país, encabezaron la conferencia en la que indicaron que el gobierno mexicano tiene 60 días para presentar por la vía diplomática la solicitud formal de extradición contra Duarte, quien estuvo prófugo de la justicia por seis meses. **(Emir Olivares, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.jornada.unam.mx/2017/04/17/politica/002n1pol>

Excélsior-Corrupción envuelve a 11 exgobernadores: A María Amparo Casar, presidenta de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), el recuento de la situación legal de 11 exgobernadores, luego de la captura de Javier Duarte, exmandatario de Veracruz, le revela que "son grandes las redes de corrupción que hay para el desvío de recursos públicos y que hay una parte del poder político del país vinculada con el crimen organizado y en particular con el narcotráfico". Los delitos por los que los 11 exmandatarios tienen que rendir cuentas ante la justicia son contra la salud, lavado de dinero, delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita, defraudación fiscal, enriquecimiento ilícito, peculado, desvío de recursos, venta ilegal de terrenos del patrimonio estatal, delitos electorales, encubrimiento, abuso de autoridad y tráfico de influencias. "Los órganos de inteligencia

Unidad de Comunicación Social

tendrían que estar muy ocupados haciendo un mapeo de todos los gobernadores y ver realmente hasta dónde están penetrados por la delincuencia”, planteó. Con ejemplos como los del exfiscal de Nayarit no queda para dónde hacerse, “está claro que hay un vínculo con la delincuencia”, señaló. “Y no se trata de una persona, se trata de redes completas; una corre por el crimen organizado y otra, que también es crimen, corre por el lado de empresas fantasma, desvío de recursos, cohecho, peculado, etcétera”, sostuvo. **(Andrés Becerril, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/04/17/1158092>

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Le falló gacho al canijo Nelson

Aún de día, del sábado de su captura, es la foto de Javier Duarte con su esposa Karime en el comedor del Riviera de Atitlán, en Panajachel, Guatemala. Con la certeza ya de que allí estaba el fugitivo, en la misma localidad de su fugaz y último refugio, las células mexicanas de la Agencia de Investigación Criminal de la PGR y de la Policía Nacional guatemalteca, debido a que la *ficha roja* de Interpol no basta en ese país para detener a nadie, tuvieron que esperar como doce horas para obtener la orden judicial de rigor. Veinte minutos después cayeron sobre Duarte. Nelson Benito Charchalac es quien, ignorante de que los policías mexicanos y guatemaltecos le hacían seguimiento físico y telefónico, sobre todo al viajar varias veces a ese pueblo y dormir en distintos hoteles, incluido el Riviera, cometió la pendejada de hospedar a su patrón.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-Trascendió...

: **Que** a propósito de la reciente captura de **Javier Duarte**, ex gobernador de Veracruz, a quien también se le avecinan días difíciles es a la Sección Instructora de la Cámara de Diputados que preside el priista **Ricardo Ramírez Nieto**. Y es que resulta que aunque se tiene previsto que el juicio de desafuero contra el legislador **Tarek Abdalá**, ex tesorero veracruzano, se resuelva hasta junio, las bancadas de oposición presionarán para que sea antes de que acabe el actual periodo de sesiones, el próximo 30 de abril. Ya veremos.

: **Que** los que tendrán una agenda apretada son los senadores, pues cuando regresen de su puente de Semana Santa deberán sentarse a discutir varios temas fundamentales que, se supone, tienen que sacar antes de terminar el mes. Algunos de los pendientes son la elección del fiscal anticorrupción, la ley de cultura, la de desaparición de personas y los nombramientos diplomáticos, así como las ratificaciones en los organismos autónomos. ¡Uf!

: **Que** luego de que MILENIO reveló que Tamaulipas dejó de ser la entidad con mayor número de cadáveres localizados en fosas clandestinas, el gobierno de la entidad, a cargo del panista **Francisco García Cabeza de Vaca**, presumió que los principales destinos turísticos recibieron hasta el viernes de la Semana Santa más de un millón 200 mil visitantes. Los vacacionistas que visitaron las playas de los municipios de Madero, Tampico y la famosa Bagdad, de Matamoros, sumaron más de 920 mil.

: **Que** para el de por sí maltrecho PRD se avecina una nueva preocupación. Una vez que ya se venció el plazo legal para que el INE pudiera organizar el proceso electoral para la sucesión de los órganos internos del partido, quedará en manos de las propias instancias partidarias la logística para la etapa de renovación. **Alejandro Sánchez Camacho**, secretario de Acción Política y Estratégica, prevé que sea en mayo cuando se emita la convocatoria para la elección interna, lo que significa que vendrán nuevas disputas fratricidas porque, por muy democráticos que se digan, sus elecciones de líderes siempre se traducen en pleito seguro. ¿Será el último clavo en el ataúd?...

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Jaque Mate...

DERBI CHINO

Es el juego que Milán espera, el que discuten los tifosi en bares y cafés. Lo llaman el Derby della Madonnina, en honor de la imagen de la Virgen que cuida a Milán desde lo alto del Duomo, la catedral. El Inter-Milán es el clásico lombardo, el derbi más importante del calcio italiano. No en balde el Milan y el Inter son los equipos más laureados del fútbol italiano. Este sábado santo, el 15 de abril, el derbi milanés fue heraldo de nuevos tiempos, de esa globalización que tantos temen y tan inevitable parece. Las dos grandes escuadras lombardas sentaron a empresarios chinos en los palcos reservados a los dueños en el estadio que comparten, el Giuseppe Meazza, el que la afición insiste en seguir llamando San Siro. El Inter lleva en el nombre su temprana vocación por la globalización. El equipo fue fundado en 1908 por un grupo disidente del Milan que adoptó el nombre de Internazionale por su decisión de aceptar a jugadores extranjeros, vedados en el Milan y otros equipos italianos. Hoy los equipos italianos, como los de otras ligas de Europa, tienen en sus filas a numerosos extranjeros. No es ya inusitado que jueguen sin un solo crack nacional. Los nerazzurri del Inter lo hicieron por primera vez en la temporada 2007-2008. El cambio viene también en las suites ejecutivas. En 2013 Massimo Moratti vendió 70 por ciento del Inter al indonesio Eric Thohir, por 300 millones de euros, pero en junio de 2016 el grupo chino Suning, presidido por Zhang Jindong, compró 68.55 por ciento de Moratti y Thohir para tomar control. Apenas este jueves santo, 13 de abril, el ex primer ministro italiano Silvio Berlusconi vendió 99.93 por ciento de las acciones del AC Milan por 740 millones de euros al chino Yonghong Li. En el precio de compra se incluyen los 220 millones de deuda que arrastraba la escuadra rossonera. El atractivo de los clubes de fútbol europeos para los inversores extranjeros ha aumentado conforme el juego y las transmisiones de televisión se han globalizado, pero también por las dificultades para que los equipos ganen dinero. En la Liga Premier inglesa el Chelsea es propiedad del ruso Roman Abramovich, el Manchester City de Mansour bin Zayed al-Nahyan de los Emiratos Árabes Unidos, el Manchester United de la familia Glazer de los Estados Unidos, el Arsenal del estadounidense E. Stanley Kroenke y el Liverpool del estadounidense John W. Henry, por mencionar algunos. En la Liga Española el Málaga es del jeque Abdulá al-Thani de Qatar y distintos empresarios chinos son dueños del Español, el Granada y el Valencia. En la Liga Francesa el Angers, el Marsella, el Nantes, el Niza y el Paris Saint-Germain son propiedad de extranjeros, El que un magnate como Berlusconi haya aceptado vender el Milan, con toda su publicidad gratis, es indicativo de lo caro que es este hobby y de lo mucho que algunos multimillonarios extranjeros están dispuestos a pagar por participar en un negocio perdedor pero mediático. El Derby de la Madonnina de este año fue jugado a las 11:30 de la mañana de Milán, 5:30 en México, una hora inusitada para la Serie A italiana, pero las 18:30 de China, una excelente hora para ver fútbol. Inter dominó la primera parte con goles de Antonio Candreva (italiano) y Mauro Icardi (argentino), pero el Milan vino de atrás en la segunda mitad con un gol de Alessio Romagnoli (italiano) y otro agónico de Cristian Zapata (colombiano) a los 7 minutos de compensación. El rating en China debe haber sido espectacular.

DUARTE

Le urgía al gobierno de Enrique Peña Nieto atrapar a Javier Duarte antes de las elecciones del próximo 4 de junio. Finalmente, con el apoyo de las autoridades de Guatemala, el exgobernador fue detenido el sábado 15 de abril.

(Sergio Sarmiento, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

El Cuau, en busca de oxígeno

El señalamiento que pesa sobre Cuauhtémoc Blanco, de haber ordenado la muerte de Juan Manuel García Bejarano, el concesionario de la Feria de Cuernavaca 2017, quien ha sido ligado por el propio gobierno morelense con el crimen organizado, obligó a su equipo cercano a intentar una estrategia en la búsqueda de conseguir mayor tiempo para preparar la defensa del alcalde. Nos detallan que en los últimos días el núcleo más allegado al ex futbolista y alcalde de Cuernavaca le recomendó que pidiera a la Procuraduría General de la República que atraiga el caso. Una vez que el hombre acusado del homicidio inculpó a Blanco y a una persona identificada como un "güero español", de haber ordenado el asesinato, los cercanos al edil consideran que sigue tratándose de un asunto político que busca restarle fuerza a su intención de ser candidato a la gubernatura. De ahí, nos dicen, que pidieron a la PGR de

Unidad de Comunicación Social

Raúl Cervantes Andrade, que atraiga la investigación. Ayer la PGR y el gobierno local de Morelos acordaron que la Procuraduría coadyuvará en el caso. ¿En realidad pensará el Cuau que la entrada en escena de la PGR le dará oxígeno?

Historia de delfines y favores

Hace algunos días le comentamos de las tácticas utilizadas por el Partido Verde en San Lázaro para presionar el voto en favor de la prohibición de los delfinarios en el país; mismas que, según legisladores del PRD, Morena y Movimiento Ciudadano, incluyeron el ingreso de "coquetas" cabilderas al salón de plenos. Pues bien, ahora nos comentan que la historia tiene capítulos anteriores. Nos relatan que representantes de la industria turística y de entretenimiento tuvieron una serie de reuniones con Jorge Emilio González, donde, aseguran, el líder del PVEM ofreció la posibilidad de congelar la iniciativa en sus primeras etapas a cambio de algunos "favores". Ahora, nos hacen ver que la respuesta obtenida a la mencionada oferta es fácil de suponer, pues basta observar el ahínco con el que se empuja la reforma al Artículo 60 de la Ley General de Vida Silvestre, historia que este martes, al retomar las sesiones del Congreso, escribirá un nuevo capítulo.

Refuerzo a la campaña de Del Mazo

Luego del descanso de los días santos, hoy retoman la normalidad las campañas políticas en el Estado de México, y en el caso del candidato del PRI, Alfredo del Mazo, se suma un refuerzo desde las filas del gobierno federal. Nos dicen que a partir de hoy César Castillejos será el coordinador general de comunicación de la campaña de don Alfredo. La llegada de Castillejos, nos comentan, busca reforzar el trabajo que viene realizando el equipo del mexiquense. Don César, nos dicen, es un hombre de todas las confianzas del vocero presidencial, Eduardo Sánchez, y dejará la Presidencia de la República, donde ocupaba una dirección general, para ir a la cerrada competencia que se lleva a cabo en el Edomex.

Incluyen a Rosario Robles en panel de la ONU

La semana pasada, nos comentan, la secretaria de Desarrollo Urbano, Rosario Robles, fue nombrada por el secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Antonio Gutiérrez, como una de los ocho integrantes del Panel Independiente para Evaluar y Mejorar la Efectividad de ONU Hábitat después de la adopción de la Nueva Agenda Urbana. Nos dicen que el nombramiento de doña Rosario fue leído en el gobierno federal como un reconocimiento a los resultados y proyectos presentados por la administración del presidente Enrique Peña Nieto en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Vivienda y Desarrollo Urbano Sostenible (Hábitat III), que se llevó a cabo en octubre de 2016 en Quito, Ecuador. Nos explican que se espera que el Panel Independiente, del que Robles es integrante, cree el insumo para realizar una reunión de alto nivel de la Asamblea General de la ONU en septiembre de este año

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

¿DE QUÉ se ríe Javier Duarte? Esa fue la pregunta obligada al ver al veracruzano sonriente, casi burlón, tras ser detenido en Guatemala. A lo mejor se reía del coraje que hará Miguel Ángel Yunes cuando se entere que Karime Macías ha sido prácticamente exonerada por el gobierno federal. **PARECIERA** que no fueron tomadas en cuenta las indagatorias de la Fiscalía de Veracruz que llevaron hasta los famosos diarios de la ex primera dama, en los que "decretaba" abundancia económica para ella...y daba santo y seña y de la red de complicidades de su marido. A **ESO** se suma el descubrimiento de que en los primeros dos años del gobierno duartista, la señora gastó la friolera de ¡8 millones de pesos! en artículos de lujo, mismos que fueron pagados por un prestanombres de Duarte. Y, además, claro, las residencias en Boca del Río; las oficinas en Polanco; y las casas en Woodlands, Texas. **TRAS** investigar a los padres, la hermana y el cuñado de Karime Macías fue que se pudieron evidenciar las transas y, de hecho, atrapar a Javier Duarte, por lo que resulta extraño que el subprocurador Alberto Elías Beltrán haya salido a decir que contra ella nomás no hay nada. Será por ahora.

Unidad de Comunicación Social

EL PANISTA Ricardo Anaya decidió enfocar sus esfuerzos en la elección del Estado de México, por lo que confió las campañas de Nayarit y Coahuila en los equipos de los respectivos candidatos. **MIENTRAS** en Nayarit se reporta tranquilidad en el cuartel de Antonio Echevarría; en Coahuila las cosas no andan nada bien desde que Guillermo Anaya nombró como coordinador a su amigo Rodolfo Dorador, quien estuvo involucrado en el escándalo de los moches. **PERO** el problema con Dorador no es su pasado, sino su presente: dicen que está demasiado confiado en ganar y que no deja de presumir que derrotarán al priista Miguel Riquelme...aunque nadie ve-ni él dice-cómo podrá lograrlo. **EL COLMO** es que más de un panista se ha quejado de que Dorador nomás no oye razones y el candidato albiazul nomás oye a Dorador. Y así, ipos cómo! **MAÑANA** Delfina Gómez se enfrentará al mayor reto de su campaña: meter en cintura a Andrés Manuel López Obrador. **PORQUE** resulta muy cuesta arriba para la candidata de Morena denunciar ante la justicia electoral ataques de género del PRI y del PAN, cuando su propio mentor se la pasa descalificando a Margarita Zavala por ser la esposa de alguien y no por sus propios logros o fracasos.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

DRACIO PRESENTA

¿DETENIDO?



El Independiente

¿CÓMO SUPO QUE VENÍA DE PACHUCA COMPADRE?

PACHUCA LA REFORMA ATOTONILCO DE TOLUCA ATITALAQUA LAS PEORES ZONAS DE CALIDAD DEL AIRE



La Jornada

